

DIARIO DE MALAGA

DEL MIERCOLES 2 DE AGOSTO DE 1809.

NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES, Y SAN ESTEBAN PAPA.

Jubileo.

Jubileo de las 40 horas en la Iglesia de la Parroquia de San Juan.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Italia 1. de Julio.

Los Romanos están sobre manera irritados por el decreto expedido en el campo Imperial de Viena por Napoleon el 17 de Mayo, por el qual los estados del Papa se reunen al Imperio frances, habiéndole consignado á S. S. dos millones de pesetas anuales. Esta disposicion general de los Romanos, hace que Murat se considere mal seguro en Roma, á donde ha ido á refugiarse huyendo de las tropas que desembarcaron en su usurpado Reyno.

Exército de la Mancha.

Dia 23. El Brigadier Laci avisa, que sus avanzadas han pasado las Ventas del Puerto de Lapiche y no han encontrado franceses alguno.

Los enemigos por esta parte se retiran replegándose hácia Toledo.

Dia 24. Nuestro Quartel general se ha trasladado á Daimiel. Los franceses se han retirado de Herencia; y nuestras avanzadas, segun dicen, llegan á Manzanares.

Daimiel 24.

Hoy recibimos parte de nuestro apostadero de Espinosa del Rey, que nos dice haber pasado á cuchillo mas de mil franceses, y cogídoles 6. piezas de artillería. Murieron ademas un General y otros 200 hom-

bres, que fueron los mas tenaces y obstinados en no querer abandonar dicho pueblo. Añade, que se les perseguia en la retirada, y que nuestras tropas, despues de vencido el paso del Alverche, se hallaban en Cazalegas.

Las posiciones que deberán ocupar nuestras divisiones en la madrugada del 25, son las siguientes. Primera division á Villarrubia. Segunda Puente de Herencia. Tercera á Villalta. Quarta á una legua de Arenas. Quinta la que fue del Almaden á Arenas.

Los enemigos han abandonado á Consuegra, retirando su artillería.

Mañana pasaremos adelante.

Estos movimientos se han executado con celeridad y prontitud, á causa de haberse replegado los enemigos.

Una carta de Madrid del 13 dice, que los franceses no tienen duda alguna ya de la ocupacion de Nápoles por el ejército Anglo-Siciliano. Aquí se confirma el desembarco de 30 mil hombres en Holanda para proteger la *insurreccion* que tan cara le ha costado al Rey Luis.

Exército de Extremadura 20 de Julio.

El General Wellesley pidió al Sr. Cuesta un Ingeniero para que le designase los mejores puntos y posiciones, mediante á que ni S. E. ni sus oficiales tenían conocimiento práctico del terreno. El Sr. Cuesta dice, que el 19 estaban ya señalados y ocupados por las tropas Inglesas las posiciones convenientes.

Este ejército junto con el de los Ingleses y el de la Mancha, componen un total de 108 mil infantes, y 16500 caballos. El de los franceses, mandados por Víctor, asciende á 40 mil hombres. En la Mancha los franceses ascienden á 14 mil, segun las relaciones de los desertores.

Qué fuerzas tengan los franceses actualmente en Es-

paña, ni á quanto asciendan sus exércitos en la Mancha y Extremadura, no lo sabemos con certeza; dificultamos haya quien lo sepa, y creemos lo sabrán solamente los Generales franceses. Por tanto, los que no se avengan con este cálculo, pareciéndoles ó exágerado ó disminuido, pueden disminuir ó aumentar, segun su gusto y á medida de su pleno antojo; en el bien supuesto, que ni nosotros nos disgustaremos, ni los franceses se debilitarán, ni fortificarán por ello.

Dia 22. Hoy ha entrado el Sr. Cuesta en Talavera, encontrando alguna oposicion, que fue causa para que se pasasen á cuchillo á 2 mil. Los restantes pasaron precipitadamente el Alverche.

Los Polacos en gruesas partidas se refugian á nuestras banderas, y es de esperar que se pasen cuerpos enteros, mediante el descontento general que reyna en los exércitos franceses. Esto lo confirma Victor en carta interceptada y dirigida al Rey Pepe, en que dice, que sino se atajan las noticias del Norte, se quedará S. M. sin un soldado siquiera. Kellerman se halla en Valladolid con un exército de 7 á 8 mil hombres. Las avanzadas del exército de Asturias se hallan en Leon.

Sevilla 20 de Julio. La expedicion de 40 mil hombres, de que se ha hablado ya, y estaba del todo lista en Inglaterra, parece va destinada á obrar en el Hannover, con la union de 40 mil Prusianos.

En el Ferrol se han hallado 3 mil fusiles ocultos, que vienen muy bien para armar parte del numeroso exército que deberá allí levantarse.

Varias cartas de Gibraltar aseguran que el verdadero Rey de Nápoles llegó á su Corte desde Sicilia, que algunas tropas Sardas habian desembarcado en Civitavechia, y que todas las que lo hicieron en Nápoles, han tomado el camino y direccion de Roma.

Tres mil Saxones se han incorporado al ejército Austriaco. Se confirma la toma de Leipsik por las tropas Austriacas, quienes despues se apoderaron tambien de Lindau en el lago de Constanza.

Se asegura que el ejército del Príncipe Beahurnois habia retrocedido con el pretexto de tomar la fortaleza de Raab; pero lo cierto es, que se halla cortado.

La Rusia ha aproximado á sus fronteras 40 mil hombres con el objeto (segun dice) de contener las insurrecciones que podrán excitar los progresos de Schill. Cada uno puede entender, segun gustare, lo que acabamos de decir, y lo que arriba diximos de los 40 mil Prusianos. Lo cierto es que los designios de Prusia y Rusia no están aclarados. El procurar contener los progresos de Schill, al mismo tiempo que 40 mil Prusianos se arman contra Napoleon, parece contradiccion absurda en el Rey de Prusia, y prueba no buenas intenciones en el Emperador Alejandro. Añádase á esto, que segun la Gazeta de Gibraltar, el Embaxador Austriaco en Petersburgo el Conde de Meternich ha salido de aquella Corte con toda su familia.

Málaga.
Por noticias recibidas de Sevilla, y confirmadas por el Sr. Cevallos, se sabe que retirándose Bonaparte para dar algun descanso á sus tropas en la Baviera, antes de pasar el Inn, se vió atacado por el frente por el Archiduque Juan, y por su espalda por el Archiduque Carlos. Todo el dia 21 de Junio se defendió tenaz y vigorosamente, pero el 22 fue su ejército enteramente derrotado; y Napoleon mortalmente herido.

N O T A.

Desde hoy hasta el 9 del presente se admiten las subscripciones á este Periódico en la libreria de la Plaza.

En la noche del lunes 31 del que acaba se perdió una vayna de sable con abrazaderas de plata, se noticia á quien la hubiere encontrado la presente en la Secretaría de Gobierno.